
Conseil de groupe Loups Blancs
02/09/2020

Présents :  Anne, Jérémy, Siobhan, Max, Pierre, Guillaume, Coralie , Emmanuelle, Morgane, 
Raoul, Annick, Paul, Sarah, Isabelle, Olivier, Sandra, Lysig, Fabienne, Rozenn

1 Intention de réinscription

Synthèse des retours suite au sondage envoyé aux parents :

• Lutin.e.s : 4 réinscription (dont une première inscription fratrie)
• Louvet.eaux.tes : 5 + 1 sans réponse (Rafaël)
• Éclé.e.s : 8 
• Argos : 6 
• Aîné.e.s : 2

À noter que pour les futurs aînés, le sondage n’est pas parvenu à certains jeunes. On ne sait pas ce 
qui a été décidé pour la constitution des clans et si des référents sont identifiés.

2 Coté équipe d’animation

Comment se positionne nos repons’ : poursuite ou pas cette année, branche souhaitée
Nouveaux respons’ certains ou potentiels

Seront à Loups Blancs cette année :
• Pierre avec préférence pour les loulous
• Max chez les loulous (éventuellement éclés)
• Wendy : ok (Lvtx ou Lutin)
• Siobhan : dispo seulement 1 jour/week-end ; souhaiterai changer de branche et a des envies 

de mettre en place un fonctionnement plus autonome chez les éclé.e.s
• Louise (ancienne aînée)  sur la branche lulu ou loulou
• Lysig : se réengage sur les éclés
• Eva : itou
• Sarah : pas en tant que respons mais gros renfort orga/direction/accueil 

péda/accompagnement nouveaux respons’

Incertains :
• Charles : à confirmer (Lvtx?)
• Zoé : (pourrait s’investir chez les lutin.e.s)
• Héloise (aînée l’an passé) : souhaite être respons, mais en étude à Brest → peut-être 

respons’ à Brest

Pas là cette année :
• Thibault : en étude à Toulouse
• Johann ; pas dispo
• A priori, il ne faut pas compter sur Louan et Delphis

 



Autres pistes :
• Lysig a plusieurs ami.e.s avec qui la négociation est en bonne voie
• Kevin a terminé sa formation → Sarah le contacte
• Paul en contact avec deux jeunes, mais il faut tenir compte des besoins des autres groupes

Conclusion :
• situation plutôt bonne même s’il faut être vigilant car l’an passé, la situation initiale était 

confortable mais n’a pas empêché de rencontrer des difficultés sur les week-end (qui a 
notamment obligé lulu et loulou à faire toutes les activités ensemble). Sarah pointe le besoin 
de mettre en avant auprès des respons’ l’engagement que cela représente.

• Peu de respons lutin.e.s  → Faut-il se rapprocher d’un autre groupes rennais. Cela pose 
plusieurs problèmes : faire converger les calendriers, comment choisir le groupe qui porte 
l’activité (direction, logistique) et donc comment inscrire les jeunes, un respons’ lutin.e d’un
groupe sera-t-il d’accord pour en changer ? → question à aborder à la coordo

3 Et les argos
Quelle décision prend-on par rapport à nos jeunes censé.e.s passer aux argos.
Il s’agit des jeunes né.e.s en 2006. Pendant le camp, les animateurs argo ont précisé que les jeunes 
de 2007 ne pourraient pas passer aux argonautes. **

Différents solutions sont envisagées :
- les 2007 passent aux argos
- les 2007 sont dans le même groupes (voir ci-dessous)
- tous les éclés restent au sein du groupe.
Néanmoins le passage de branche a eu lieu pour les 2006 et leur « refuser » le passage aux argos est
inenvisageable. 
Un échange a lieu sur la pertinence de cette branche argo. D’un coté, le passage anticipé des éclés 
dans la branche supérieure casse le rôle de transmission qu’ils sont censés avoir auprès des plus 
jeunes. Il y a aussi un effet déstabilisateur dans les équipe de groupe. De l’autre, les jeunes de cet 
age ont un besoin  d’entre soi. Ne pas le satisfaire risque de faire partir beaucoup d’entre eux.

Pour en revenir à cette année pour les 2007, les respons présent sur le camps se sont adaptés à cette 
situation, mais ça a été difficile à accepter pour les jeunes concernés. Il leur a été proposé que les 
jeunes de Loups Blancs, Robinson et PdO (4 jeunes) soient regroupés dans un même groupe (Loups
Blancs?) → à voir en coordo 35

** Ce point soulève beaucoup d’interrogation voire de réprobation parmi les présent.e.s. Les 
décisions relatives aux argos sont prises de façon apparemment arbitraire alors que cette branche est
une expérimentation, donc hors cadre national. Le besoin d’interroger se fonctionnement fait 
consensus au sein du conseil de groupe → question à aborder à la coordo

4 Fonctions à renouveler dans le groupe

Les besoins sont importants. On essaie d’expliquer un peu les tâches et leur répartition dans l’année.
• Trésorièr.e : à compléter travail plutôt par temps fort
• Responsable de groupe : Beaucoup de gestion de mail, planification de réunion, 

participation à des temps institutionnels (région)
• Inscriptions : un peu de paperasse mais surtout du lien avec les parents. Temps forts à la 



rentrée et avant le camp. Anne veut bien s’occuper des inscriptions et sera rejointe par 
Coralie.

• Direction : Sarah disponible pour donner un gros coup de main mais pas assumer la 
fonction. Paul qui figure pour l’instant sur la déclaration auprès de la DDSCPP est d’accord 
pour laisser son nom sur la déclaration avec le soutien actif de Sarah et des respons’ 
référents par branche. 

• Matos : il s’agit de passer régulièrement au local, de vérifier l’état du matériel et 
éventuellement de le faire réparer, d’organiser des journées matos pour se faire aider des 
parents sur certaines tâches. David et Laurent ne seront plus chez Loups Blancs. Raoul est 
fidèle au poste. Rozenn et Jérémy se proposent de rejoindre ce pôle.

• Intendance : proposer des menus en lien avec les respons, organiser les courses, gérer les 
stocks

5 Dates

Réinscriptions : proposition d’une inscription commune au différents groupes le 19 septembre de 
16h à 18h.
Est-ce bien pertinent d’un point de vue du Covid → modalités à discuter en coordo
Transmettre un maximum de documents en amont. → Vu avec Anne

Prochain conseil de groupe : mardi 22 septembre 20h30
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